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IEGMsolo
lograjuntar
prerrogativas
e noviembre
A través de plan financiero obtiene
51millones para entregar a partidos
políticos; monto de diciembre se dará
"hasta donde alcance”,dice titular
HÉCTOR CRUZ
—metropoliGeluniversal.com.mc

Gracias a que armó un plan fi-
nanciero como multas a provee-
dores,venta debases de licitación
pública e ingresos de diversos
acumulados, el Instituto Electo-
ral de la Ciudad de México
(ECM) logró reunir 51 millones
313 mil 849 pesos para pagar las
prerrogativas de los partidos po-
líticos sólo para noviembre, pero
lo de diciembre lo entregarán
“hasta donde alcance”, aclaró la
presidenta de ese organismo, Pa-
tricia Avendaño Durán.

Sin embargo, en la reunión de
anoche del Consejo General, los
representantes de los partidos les
preocupó más hablar sobre lo
ocurrido el viernes en la sede del
IECM, que en aclarar para cuán-
do y cuánto les darán a los tra-
bajadores de esos institutos. Aun-

que la presidenta garantizó que
las prerrogativas de noviembre
las entregarán este jueves.

En cuanto a diciembre, el con-
sejero Bernardo Valle Monroy
sostuvo que falta por establecer
cuánto le entregarán a cada uno
de los 10 partidos políticos, pues
por la cantidad que logramos

quereunir, tendremos

esas cantidades correspondiente
a las prerrogativas, pero será lo
más pronto posible”, afirmó.

De acuerdo con el resolutivo

aprobado anoche, quedó estable-
cido que lograron ahorros en la
restricción del gasto de gratifica-
ción de fin de año.horarios. vales

de fin de año, fotocopiado, agua
potable,telefonía tradicional, en-
tre otros rubros.

“Aunado a lo anterior durante
elpresente año, elejerciciofinan-
ciero del Instituto Electoral se re-
forzó el cumplimiento de los
principios de austeridad y racio-
nalidad presupuestal, lo que ha
permitido generar entradas de
recursos económicos al organis-
mo por concepto de productos fi-
nancieros y otros ingresos”, seña-
la el documento.

Entre estos últimos destacan
multas a proveedores, venta de
bases de licitación pública e in-
gresos diversos, que en el periodo
que abarcadel 1de enero al 15de
diciembre de 2021 ascienden a26
millones 264 mil 319.15 pesos,

el resolutivo 23.

“más lo que en su momento se
genere al 31de diciembre del año
que transcurre”,quedó asentado
en
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Además, acordaron destinar
los rendimientosfinancierospor
19 millones 49 mil 529.85 pesos,
más lo que se genere al día 31del
presente mes, que estiman sea
por alrededor de 6 millones de
pesos, por lo que con ese rubro el
organismo lograría reunir 25 mi-
llones 49 mil 529.95pesos.

Con esta cantidad, más los 26
millones 264 mil 319.15de aho-
rros por el Capítulo 1000, el ECM
logró reunir 51 millones 313 mil
849.10 pesos, con lo que alcanza
a cubrir las prerrogativas de no-
viembre, que asciende a 36 mi-
llones 857 mil 573.67pesos; es de-
cir, les 13 millones 455

mil 277.43pesos, que los reparti-
rán entre los partidos “hasta don-
de alcance”, Avendaño.

Aclaró que siguen a la espera
del ofrecimiento que en su mo-
mento hizo la jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum Pardo, sobre
adelantaries parte de su presu-
puesto para cumplir en su tota-
lidad con el tema de las prerro-

pero seguimos en espe-

ra de que nos entrevistemos con
ella”, afirmó la titular del ECM.

Explicó que siguen en el aná-
lisis si aceptan o no la propuesta
de la Ejecutivo local, pues con el
fin de año obtuvieron intereses
de dinero que tenían ahorrado
en los bancos, así como tam-
bién anularon varios contratos,
por lo que lograron reunir la ci-
tada cantidad. e

A A AA

En la sesión del Consejo General del ECM, la presidenta dijo que el

dinero que se adeuda a partidos políticos se entregará desde hoy.
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IECM arma plan para pagar parte de las prerrogativas ante denuncias de partidos 
El Instituto armó un plan financieron para que, con ahorros y rendimientos financieros, se puedan 
pagar las prerrogativas del mes de noviembre y parte de diciembre 
 

 
 
Ante el cúmulo de denuncias por parte de los partidos políticos de la capital, el Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM) armó un plan financiero para que, con ahorros y rendimientos 
financieros, se puedan pagar las prerrogativas del mes de noviembre y parte de diciembre. 
 
De acuerdo con el resolutivo que será sometido a discusión del pleno, citado la noche de este 
miércoles, se indica que, entre otros rubros, se lograron ahorros en el capítulo 1000 en la 
restricción del gasto de gratificación de fin de año, horarios, vales de fin de año, fotocopiado, agua 
potable, telefonía tradicional, entre otros. 
 
“Que aunado a lo anterior, durante el presente año el ejercicio financiero del Instituto Electoral se 
reforzó el cumplimiento de los principios de austeridad y racionalidad presupuestal, lo que ha 
permitido generar entradas de recursos económicos al Instituto Electoral por concepto de 
Productos Financieros y Otros Ingresos, tales como multas a proveedores, venta de bases de 
licitación pública e ingresos diversos, que en el periodo que abarca del 1 de enero al 15 de 
diciembre de 2021, ascienden a $26,264,319.15 (Veintiséis millones doscientos sesenta y cuatro 
mil trescientos diecinueve pesos 15/100 M.N.), más lo que en su momento se genere al 31 de 
diciembre del año que transcurre”, se lee en el resolutivo 23. 
 
“Que el Consejo General considera necesario disponer de tales recursos para el pago de la 
prerrogativa que corresponde a los partidos políticos por concepto de financiamiento público del 
ejercicio 2021 durante los meses de noviembre y diciembre”, en el resolutivo 24. 
 
De acuerdo con fuentes del instituto, los consejeros sostuvieron una reunión anoche con la jefa de 
gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, para ver el tema presupuestal, pero siguen en el análisis si 
aceptan o no el adelanto del dinero público del 2022, pues con el fin de año obtuvieron intereses 
de dinero que tenían ahorrado en los bancos, así como también anularon varios contratos. 
 
Detallaron que este dinero propio del IECM, alcanzará para liquidar el mes de noviembre –que es 
alrededor de 36 millones 857 mil 573.67 pesos--, y parte de diciembre –una cantidad similar--, con 
el compromiso de completar esa suma en enero próximo, ya con el presupuesto del 2022. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/iecm-ya-cuenta-con-dinero-para-pagar-parte-de-las-prerrogativas
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/iecm-ya-cuenta-con-dinero-para-pagar-parte-de-las-prerrogativas


Los detalles los dará a conocer en la sesión de hoy la presidenta del IECM, Patricia Avendaño 
Durán, acompañada de los otros seis consejeros, pero, las fuentes, reiteraron que “será mínimo el 
dinero que aceptarán por parte del Gobierno capitalino”. 
 
Lo importante, insistieron, es que los trabajadores de los 10 partidos políticos tengan ya sus 
salarios y demás prestaciones, con lo que saldarán este problema que arrastran desde la salida de 
Mario Velázquez Miranda. 
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El IECM halló
45 mdp extra

POR GEORGINA OLSON

olsongimm.com.

Todavía el lunes,lapresiden-
tadel InstitutoElectoral de la
Ciudad deMéxico (ECM), Pa-
triciaAvendaño, pedía al go-
bierno local una ampliación
presupuestal de 76 millones

de pesos para pagar las pre-
rrogativasa los partidos polí-
ticoslocales.

Sin embargo, ayer el con-
sejo general del instituto
decidió

financieros podrá amortizar
45 millones 313mil 849 pesos
de esa deuda.

En sesión urgente,el IECM
aprobó un acuerdo para
“destinar los rendimientos

financieros que ascienden
a $19,049,529 85 (00/1000
MN), más los que se gene-
ren al 31de diciembredel año

que transcurre,para el pago
del financiamiento

de los partidos políticos con
acreditación ante el Consejo
General”.

En el acuerdo aprobado
ayer, se detalla que el IECM
generó recursos a través de

“productosfinancierosy otros
ingresos,talescomo multasa
proveedores, venta de bases
de licitaciónpública e ingre-
sos diversos, que en el perio-
do que abarca del 1 de enero
al 15 de diciembre de 2021
ascienden a $26,264,319.15

pesos”.
Mediante esos dos con-

ceptos,el IECM reunió 45 mi-
llones 313mil 849 pesos, por
lo que al instituto le faltarían
30 millones 686 mil 151pesos

paraterminardepagarladeu-
da

 

 El consejo general del |

 
Foto: Especial

 ECM tuvo ayer una sesión urgente.
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REACOMODAPRESUPUESTO

ResuelveIECMpagos
pendienteapartidos

Entre esots, detallóel IECM, están la

Consultaparaniñas,niños y adolescentes,

el Concurso juvenil de arte en grafiti,la

elaboración del Segundo Informe sobre

culturacívicaen la CiudaddeMéxicoy el

Diagnósticosobreelestadoqueguardala

ParticipaciónCiudadana en la capital.
“Destinarlos rendimientosfinancieros

que asciendena $19,049529.85 (00/100
M.N), más los que se generenal 31de di-

ciembre del año que transcurre, para el

pago del financiamiento público de los

partidos políticos con acreditaciónante el

ConsejoGeneral”,detallael acuerdo.

Y derivado de las multas a proveedo-

res,venta de bases de licitación pública e

ingresosdiversosobtenidosdel1deenero

CLAUDIA MENDOZA

al 15de diciembrede 2021,tambiéndesti-

narán 26 millones 264 mil 319pesos más

lo que en su momento se genereal 31de

diciembre del año que transcurre.

Además, siguen las negociacionesdel

Instituto Electorallocal con el gobiernc

capitalino para “atenderla situación pre-

supuestal del Instituto”.

l InstitutoElectoraldela Ciudad

de México encontró la manera

parapagar el adeudode los dos

últimos meses delaño hacia los

partidos políticos locales.
El Consejo Generaldel IECM sesionó

ayerparaadoptarestasmedidasadminis-

trativas necesarias para cumplir con las

prerrogativasde los institutospolíticos.

Esto se logró mediante la aprobación

de un acuerdo que destina,a ese fin, los

rendimientosfinancierosdela institución,

que sólo se pueden disponer al final de

año,asícomo las economías derivadasde

la cancelaciónde proyectos.

E PANORAMA
CLAUDIA Sheinbaum

propuso adelantarles
dinerode 2022
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En el ¡ECMaún negocian con el gobierno local

El organismo se prepara para otro año de

ajustede recursos,por lo que en 2022
privilegiarála ConsultaCiudadanasobre

Presupuesto Participativo.
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Logra el IK.CM
préstamo oficial
de $30 millones
Van prerrogativas de partidos
* Realizará recortes y ahorros

para completar los adeudos

Presta el gobierno capitalino $30
millones para resolver la falta de
recursos en el Instituto Electoral
Ahorros en diversas áreas permitirán pagar a partidos
SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Instituto Electoral de la Ciudad

de México (ECM) y el gobierno
capitalino alcanzaron un acuerdo
en el que el segundo prestará 30
millones de pesos para el pago de
prerrogativas a los partidos políti-
cos locales.

Otros 40 millones de pesos -de
70 millones que se adeudan a esas
organizaciones serán otorgados
por el IECM a partir del ahorro que
se vio obligado a realizar.

En sesión ordinaria, el Consejo

General aprobó ayer dos acuerdos
en el que se establecen reducciones
de gastos en los rubros de gratifi-
caciones de fin de año, honorarios,

vales de despensa, servicios de

energía eléctrica, agua potable,
telefonía fija, telecomunicaciones,

fotocopiado, impresión, vigilancia,

tareas profesionales, limpieza y ma-
nejo de desechos.

También se cancelaron contratos
como el de mantenimiento y con-
servación de áreas jardinadas, ser-

vicio preventivo para el parque ve-
hicular, el de traducción en lenguaje
mexicano de señas, traducción oral

y escrita a lenguas indígenas y el de
estenografía.

Todo eso, aunado a los ingresos
de recursos por multas a proveedo-

res, venta de bases de licitaciones

recursos diversos, el ECM logró
ahorrar 26 millones 264 mil 319.15

pesos que serán dispersados a los
partidos políticos por concepto de
prerrogativas correspondientes a
noviembre de este año.

Se dicha cifra se in-

cremente con ahorros adicionales

y nuevos ajustes en diversos rubros
que se dispondrán hasta el 31 de
diciembre.

De acuerdo con fuentes del orga-
nismo, se espera que se alcance una
cifra total de más de 40 millones de
pesos, que sumado al préstamo del
gobierno recursos que serán desti-
nados las prerrogativas de diciem-

bre-, se alcancen los 70 millones

que el ECM debe a los institutos

políticos.

Avendaño: ejercicio
del gasto, un desafío

Durante la sesión extraordinaria,
la consejera presidenta del orga-
nismo, Patricia Avendaño, dijo que
pese a la insuficiencia de recursos

para el próximo año, se tendrá que
aplicar un programa de raciona-
lidad en el uso del presupuesto y
eficiencia en el ejercicio del gasto
público, “que sin duda será un de-

a manera en que venimos

operando, pero como en toda crisis,
denotará y destacará las conviccio-
nes y vocación de servicio público”.

Avendaño destacó la sensibilidad
de las autoridades capitalinas, con

quienes sigue abierto el diálogo y las
administrativas.
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PagaráIECMapartidos
conahorrosy préstamo

POR PATRICIA RAMÍREZ

El InstitutoElectoralde la Ciudad
deMéxico (ECM) entregaráen los
próximosdíaslasprerrogativasalos

partidospolíticoscorrespondientesa
losmesesdenoviembreydiciembre,
gracias a una bolsa de ahorros y
rendimientos financieros y a un
préstamoqueledaráelgobiernode
laCiudaddeMéxico.

Durante la sesión de ayer,la
presidenta del Instituto Patricia
Avendaño,explicóquehoymismo
se liberarán los recursos para
pagar el mes de noviembre y
antes definales deaño se cubrirá
lo correspondientea diciembre.

El acuerdo aprobado por

unanimidadestablecequeseadoptarán

para cumplir con las prerrogativas
de los partidos políticos, para lo
cualse destinaránlos rendimientos
financierosde la institución,que sólo

sepuedendisponeralfinaldeaño,así
comolas economíasderivadasdela

cancelacióndeproyectos.
Por otra parte, la presidenta del

IECM señaló que continúan las
gestiones administrativas con el
gobierno de la Ciudad de México,
con el que se ha mantenido una
comunicación abierta con el
propósitode atenderla situación
presupuestal del Instituto.
Trascendió que el gobierno
capitalinoadelantará30millonesde

pesosparaquela autoridadelectoral
pueda cumplir su responsabilidad
conlos partidospolíticos.
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RegularizaraIECN
bagosa partidos

Evita titular explicar

el origen de recursos;

detallarán mecánica

en sesión de Consejo

La ConsejeraPresidentadel
InstitutoElectoralde la Ciu-
dad de México (IECM), Pa-
tricia Avendaño, adelantó
quehoy o mañanase regu-
larizaránlos pagos de pre-
rrogativasapartidospolíticos.

Esto luego de que por
dos meses no se les otorgó
el dinero,debido a un déficit
presupuestalde 76millones
de pesosque registrael or-
ganismoelectoral.

“Mideseoseríaque,amás
tardareldíade (hoy) omaña-
nayalogremosentregarestas
prerrogativas,por supuesto

de nuestras economías, de
los ahorrosdel cierrepresu-
puestaly conelapoyodelGo-
biernode laCiudad”,resaltó
Avendaño.

La ConsejeraPresidenta
no revelósi se logró un au-
mento presupuestalo si só-
lo se adelantaránrecursosal
Institutopara solventarlas
deudas,asícomoelmonto,tal
y como lo ofrecióla Jefade
Gobierno,ClaudiaSheinbaum,
enconferenciadeprensa.

Dicha información, ex-
plicó,senegocióentrela Se-
cretaríadeAdministracióny
Finanzas (SAF) y elArea Ad-
ministrativadelTECM.

Agregó que el mecanis-
mo para resolverel proble-
ma será informadoen una
sesióndeConsejo,por loque
podríanconvocara una reu-
nión urgentepara dar a co-

nocer cómo van a la

entregaderecursos.
“Estamos programando

llevara cabo una sesión (...)
de maneraurgenteparaya
resolvereltemadelpagode
lasprerrogativas”,destacó.

La faltadepagosha pro-
vocadoelbloqueode lasins-
talaciones del organismo
electoralpor partede afec-
tados de diversos partidos
políticos,quienesacusaron
quehan sufridoafectaciones,
comoelriesgodeserdesalo-
jadosporlafaltadepagode
rentaso la necesidadde re-
currir a préstamospara sol-
ventarsusgastos.

Ante esto,Avendaño ase-
guróquesonconscientesde
lasituación.

“Somosmuysensiblesala
situaciónqueestánviviendo
los partidospolíticos,sobre

todo porqueva una afecta-
ción muy importantea fa-
miliasdetrabajadoresquese
hanmanifestadoalasafueras
delainstitución.

“Nosotrostenemosplena
concienciade estavulnera-
ción y afectaciónque están
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Gobierno de CDMX presta 30 mdp al órgano electoral 
local 

Sandra Hernández García 

La Jornada.com.mx El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y el gobierno 
capitalino alcanzaron un acuerdo en el que la autoridad entregará, a manera de préstamo, 30 
millones de pesos al organismo para el pago de prerrogativas a los partidos políticos. 
El resto -de los 70 millones de pesos que se adeudan en total- serán otorgados por el IECM 
a partir de las economías que tuvo que aplicar el instituto, informaron fuentes allegadas a la 
negociación. 

A dicho acuerdo se llegó luego de que en los últimos dos días, la consejera presidenta del 
IECM, Patricia Avendaño se reuniera con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a partir 
de las diversas manifestaciones y medios de impugnación interpuestos por trabajadores y 
partidos políticos por la deuda de su financiamiento público. 
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Atiende IECM problemática de pago de prerrogativas de partidos políticos 
Por DLA -22/12/2021 
 
El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) sesionó este miércoles, 
para adoptar las medidas administrativas necesarias para cumplir con las prerrogativas de los 
partidos políticos. 
 
Esto se logró mediante la aprobación de un acuerdo que destina, a ese fin, los rendimientos 
financieros de la institución (que sólo se pueden disponer al final de año), así como las economías 
derivadas de la cancelación de proyectos. 
 
Por otra parte, continúan las gestiones administrativas con el Gobierno de la Ciudad de México, 
con el que se ha mantenido una comunicación abierta con el propósito de atender la situación 
presupuestal del Instituto. 
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Evalúan Gobierno e IECM presupuesto para salarios 
 

 

autoridades para resolver la entrega de recursos  
correspondientes a noviembre y diciembre de 2021 
 
Selene Velasco 
Cd. de México (22 diciembre 2021).- La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la 
presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, 
evaluaron una salida presupuestal para cubrir las prerrogativas adeudadas a partidos 
políticos, que no implique aumento de recursos. 
 
El Gobierno local confirmó que el encuentro se realizó ayer, pero las oficinas de ambas 
representantes evadieron informar los acuerdos a los que llegaron. 
 
Antes de la reunión, Sheinbaum dijo que la prioridad es que el IECM pueda entregar los 
recursos que han solicitado para que se pueda cubrir el pago de trabajadores de distintas 
facciones políticas. 
 
"El objetivo es que todos los trabajadores asalariados de los partidos políticos puedan 
tener sus ingresos, su aguinaldo, sea en una o dos partes, como lo estamos haciendo en 
el Gobierno de la Ciudad y el apoyo que le daríamos al Instituto, pues es un adelanto de 
sus recursos del próximo año", detalló. 
 
Reiteró su crítica hacia el IECM, al asegurar que no realizaron medidas de austeridad. 
 
Advirtió que no habrá recursos adicionales, pues no se trata de un año electoral. 
 
"No necesariamente la democracia está ligada a que cada vez haya más recurso al IECM 
o al Instituto Nacional Electoral (...) además no hay elecciones en 2022", señaló. 
 
El Instituto destacó que continuará el diálogo con las autoridades para resolver la entrega 
de recursos correspondientes a noviembre y diciembre de 2021. 
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Aprueba IECM acuerdo para cubrir prerrogativas de partidos políticos 
Patricia Avendaño reiteró su condena a la toma de instalaciones de la sede central del instituto por 
parte de trabajadores de los partidos políticos. 
Adrián Jiménez ・miércoles 22 de diciembre, 2021  
 

 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pagará a los partidos políticos alrededor de 70 
millones de pesos, por concepto de las prerrogativas correspondientes a noviembre y diciembre. 
 
Durante la sesión urgente del Consejo General que se realizó la noche de este miércoles, la 
consejera presidenta del Instituto, Patricia Avendaño Durán, anunció que esto fue posible gracias a 
la aprobación de un acuerdo que destina, a ese fin, los rendimientos financieros de la institución, 
recursos de los que solo se pueden disponer al final de año, así como las economías derivadas de 
la cancelación de proyectos. 
 
“A estas fechas estamos en posibilidad de cubrir una buena cantidad de las prerrogativas, hasta 
donde nos alcancen los recursos, derivado de los rendimientos financieros que no podíamos saber 
ni la cuantía ni antes previamente podíamos haber hecho uso de ellos y de las economías 
derivadas de la no ocupación de plazas, de cancelación de actividades, de contratos que ya no se 
concluyeron, entonces esto permitió que fuéramos acumulando una cantidad que a estas alturas 
nos permite poder otorgar recursos a los partidos”, comentó. 
 
Asimismo reiteró su condena a la toma de instalaciones de la sede central del instituto por parte de 
trabajadores de los partidos políticos, lo cual retrasó encontrar una salida a la falta de recursos, al 
tiempo que enfatizó que ningún consejero cuestionó la legalidad de las prerrogativas. 
 
“En ningún momento ningún integrante de este órgano colegiado, consejeras o consejeros, 
pusimos siquiera en tela de juicio que era el derecho que tenían de recibirlos, la carencia de 
recursos nos impidió cumplir oportunamente, pero en este momento estamos en posibilidad de 
otorgar una cantidad importante de recursos para poder solventar esta situación que están 
enfrentando los institutos políticos de esta ciudad”, indicó. 
 

https://mvsnoticias.com/noticias/destacado_app/aprueba-iecm-acuerdo-para-cubrir-prerrogativas-de-partidos-politicos/
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Por otra parte, Avendaño Durán refirió que continúan las gestiones administrativas con el Gobierno 
de la Ciudad de México, con el propósito de atender la situación presupuestal del IECM. 
 
Cabe señalar que el monto asignado en el presupuesto para este 2021 por concepto de 
prerrogativas para los partidos políticos se fijó en 472 millones de pesos. 
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Atiende IECM problemática de pago de prerrogativas de partidos políticos 
 
El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) sesionó este 
miércoles para adoptar las medidas administrativas necesarias para cumplir con las 
prerrogativas de los partidos políticos. 
 
Esto se logró mediante la aprobación de un acuerdo que destina, a ese fin, los 
rendimientos financieros de la institución (que sólo se pueden disponer al final de año), 
así como las economías derivadas de la cancelación de proyectos. 
 
Por otra parte, continúan las gestiones administrativas con el Gobierno de la Ciudad de 
México, con el que se ha mantenido una comunicación abierta con el propósito de atender 
la situación presupuestal del Instituto. 
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PRERROGATIVAS 
 
IECM "se ahorca" presupuesto en favor de asalariados de partidos; gobierno de 
Sheinbaum ignora diálogo 
 
El órgano electoral sesionó de manera urgente para dar respuesta a trabajadores y vayan a casa a 
pasar la Navidad con dinero 
 

 
 
ELOÍSA DOMÍNGUEZ 
 
22/12/2021 21:27 
El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) determinó recortar 
recursos a proyectos ya establecidos como una medida de "ahorcarse en su presupuesto asignado 
a las actividades de 2021 con el fin de zanjar el conflicto con el personal empleado por partidos 
políticos que demandan desde hace más de un mes el finiquito de sus prerrogativas, tema en que 
el órgano autónomo se quedó sin contar con el cumplimiento de la obligación de la Secretaría de 
Finanzas del gobierno de Claudia Sheinbaum para otorgar los recursos faltantes. 
 
Este miércoles el IECM tomó las medidas administrativas necesarias para cumplir con las 
prerrogativas de los partidos políticos. 
 
En sesión extraordinaria y urgente, el órgano electoral dijo que la determinación del Consejo 
Electoral se logró mediante la aprobación de un acuerdo que destina, a ese fin, los rendimientos 
financieros de la institución (que sólo se pueden cuantificar y disponer al final de año), así como las 
economías derivadas de la cancelación de proyectos. 
 
Por otra parte, continúan las gestiones administrativas con el Gobierno de la Ciudad de México, 
con el que se ha mantenido una comunicación abierta con el propósito de atender la situación 
presupuestal del instituto. 
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Gobierno de Sheinbaum ofrece adelanto presupuestal al IECM 
 

 
 
México.- La jefa de gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum anunció que se reunirá con la 
consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño 
para que los partidos políticos reciban sus prerrogativas. 
 
La mandataria capitalina señaló que al órgano electoral sólo se le pueden adelantar parte 
de los recursos que le fueron asignados para el año 2022. 
 
 Al respecto, la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño comentó que 
continuará el diálogo con el gobierno de la capital del país para atender y resolver la 
entrega de ministraciones para los partidos políticos correspondientes a los meses de 
noviembre y diciembre de 2021. 
 
En un breve comunicado señaló que ha girado las comunicaciones oficiales para solicitar 
se genere un encuentro con la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, para conocer 
y evaluar posibles soluciones. 
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https://lasillarota.com/metropoli/acuerda-iecm-entregar-parte-de-prerrogativas-de-partidos-lamenta-
secuestro-de-personal/595707 
 

 
 
 
La liga está en la parte superior 
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Consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México y representantes 
de partidos políticos acordaron que se adoptarán las medidas necesarias 
para cumplir con las prerrogativas. 
 
 (2021-12-23), 100.1 Stereo Cien , Amanece en Enfoque Noticias, Martín 
Carmona, (Nota Informativa) , Hora: 06:23:22, Duración: 00:02:59, Precio 
$89,321.00, Estado: CDMX 
 
 
Consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México y representantes de 
partidos políticos acordaron que se adoptarán las medidas necesarias para 
cumplir con las prerrogativas. (2021-12-23), 100.1 Stereo Cien , Amanece en 
Enfoque Noticias, Martín Carmona, (Nota Informativa) - 06:23:22, Duración: 
00:02:59 Precio $89,321.00 Consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México y representantes de partidos políticos acordaron que se adoptarán las 
medidas necesarias para cumplir con las prerrogativas, la consejera presidenta 
Patricia Avendaño indicó que hay posibilidad de cubrir una buena cantidad 
hasta donde alcancen los recursos. 
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En entrevista, Patricia Avendaño, consejera presidenta del IECM, 
comentó que están abiertos al diálogo con el Gobierno de la CDMX 
para resolver el pago de prerrogativas a partidos políticos. 

(2021-12-22), 98.5 El Heraldo Radio, El Heraldo Radio, Sergio Sarmiento, (Entrevista), 
09:16:55, Duración: 00:05:56 Precio $314,704.00 

LINK: https://www.efinf.com/clipviewer/b6c0f6a0551d276318d2e4564ca7bd99?file 

SERGIO SARMIENTO, CONDUCTOR: Vamos a otros temas. 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México reiteró que está abierto al diálogo con el 
Gobierno de la Ciudad, para resolver el pago de prerrogativas a partidos políticos. Ayer 
hablábamos con el secretario de Gobernación de la Ciudad de México, Martí Batres, sobre 
este tema. 

Patricia Avendaño Durán, es consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México. 

Patricia Avendaño, gracias por tomar nuestra llamada; ¿qué pasó?, ¿por qué ha habido 
este rezago en el pago de las prerrogativas de los partidos políticos? 

PATRICIA AVENDAÑO, CONSEJERA PRESIDENTA DEL IECM: Muy buenos días, Sergio. 
Agradezco mucho la oportunidad de conversar contigo, con tu equipo de colaboradores, 
con tu amable auditorio. 

Comentar lo siguiente, el origen del problema se deriva del presupuesto que se ejerció el 
presente año; cuando se planteó el presupuesto para llevar a cabo las actividades de este 
año, que implicaba la realización del proceso electoral, el Instituto solicitó una cantidad de 
2 mil 174 millones, sin embargo, solamente se autorizaron mil 586; posteriormente se 
recibió una ampliación presupuestal, pero aun así, las actividades que involucraban el 
proceso y todos los costos que, si bien es cierto, que vamos de manera conjunta con el 
Instituto Nacional Electoral, los costos se dividen en muchas actividades, de manera 
dividida, o sea, el 50%. Y hay muchos otros que corren a nuestro cargo, como son la 
impresión de boletas, que es bastante caro, todos sabemos que tienen medidas de 
seguridad, inclusive, superiores a las que se usan para los billetes de curso corriente. 

Y bueno, todos esos gastos que el Instituto, que el colegiado que dirige este Instituto, 
determinó darle prioridad, para poder atenderlas puntualmente y que se llevará a cabo 
con las medidas, con la calidad que fue requerida; sin embargo, si existía esta carencia de 
recursos, que fue, digamos, atendiendo con diversos solicitudes, con una ampliación, dos 
ampliaciones presupuestales que se tuvieron en total, por cien millones, y eso permitió 
poder llegar, inclusive, hasta el mes de septiembre, pudiendo cubrir el pago de las 

https://www.efinf.com/clipviewer/b6c0f6a0551d276318d2e4564ca7bd99?file


prerrogativas a los partidos políticos y por derivado, la cancelación de diversos programas 
y de diversas acciones por la falta de recursos y también, originado por la pandemia, 
porque muchas de nuestras actividades se realizan con la ciudadanía en asambleas, en 
reuniones, en cursos en asesorías de manera directa con la población. 

Entonces, eso nos permitió, a la fecha, esperar, ya, con el cierre presupuestal, ver con qué 
recursos contábamos, pero que no nos alcanza, no nos alcanzaron para cubrir las 
prerrogativas; entonces, de ahí se deriva esta situación de impago de los meses de 
noviembre y diciembre, y nosotros volvimos a solicitar el apoyo del Gobierno de la Ciudad 
para poder otorgar ya, estos dineros que se deben de entregar a los partidos políticos. 

SERGIO SARMIENTO: Los congresos, tanto el federal como los congresos locales, dicen que 
lo que pasa, es que los institutos electorales gastan mucho y que se lo gastan en puros 
lujos, en viajes, en comidas, en vinos, ¿es cierto esto? 

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: En el caso del Instituto Electoral de la Ciudad de México, 
Sergio, yo, lo que puedo comentar, es que desde hace muchos años, en la institución se 
han aplicado muchas medidas que restringen o eliminan ese tipo de gasto, voy a poner un 
ejemplo, telefonía celular; hace mucho tiempo que la institución y en alguna época, pero 
ningún funcionario de la institución tiene derecho ni a un teléfono celular, ni mucho 
menos a que se le cubra el costo del servicio del mismo. Tampoco hay seguros de vida, 
tampoco hay seguros de retiro, en fin, se eliminaron muchos de estos gastos y, si bien es 
cierto, se pueden encontrar en el presupuesto, en algún momento, algunos de los 
partidos nos preguntaban sobre el tema, les aclaramos que ese costo que se da por 
alimentación, es el que se brindó al personal de campo durante el proceso electoral. 

Nuestro personal de campo anda en la calle, entonces, se le brindan apoyos de traslado, 
de transporte, que es telefonía para que puedan reportar los sucesos que ocurren en la 
jornada electoral, que nos puedan tomar fotografías, que nos envíen un avance de los 
resultados que se están generando en la casilla, al cierre; y también se les otorgan un 
apoyo de alimentación, entonces, son tres rubros que si alguien revisa, diría: "Ah, pues 
eso no es correcto, porque lo que la consejera está diciendo, no es cierto porque aquí 
aparecen esos gastos". 

Esos gastos y esos rubros que existen, son para el apoyo del personal de campo en 
proceso electoral o en los procesos de participación ciudadana, pero destinado a los 
funcionarios, no hay apoyos de alimentación, no hay apoyo telefónicos, no hay apoyo de 
traslados, y este año se cancelaron algunos eventos que había de intercambio para foros o 
promoción, por ejemplo, del ejercicio de la diputación migrante, se cancelaron los viajes 
de los funcionarios; y aquellos que se llegaron a hacer, entiendo que fueron dos, fue por 
intercambio en donde los países o los organismos que invitaban, digamos, fraguaron los 
gastos de los consejeros o los funcionarios que se trasladaron. 

SERGIO SARMIENTO: O sea, ¿es falso que se estén utilizando, dinero para el Instituto, para 
celulares, para comidas, para vinos caros, para viajes? 



PATRICIA AVENDAÑO: Efectivamente, no existen y quien lo revise, parecería que existen, 
pero ya viendo a detalle, esos rubros de gastos, fueron destinados a todo el personal de 
campo, que estuvimos atendiendo la elección de este año. 

SERGIO SARMIENTO: Bueno, pues muchísimas gracias, Patricia Avendaño Durán, consejera 
presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 

PATRICIA AVENDAÑO: Al contrario, muchísimas gracias a ustedes. Un saludo para ti y tu 
auditorio, y felices fiestas. 

 

  



En entrevista, Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del 
IECM, confirmó la falta de prerrogativas a partidos de los mes de 
noviembre y el actual diciembre (P-1). 
 

Fecha:      2021-12-22 08:46:47  
Medio:      103.3 Radio Fórmula    
Autores:   Juan Manuel De Anda   
Duración: 00:08:50   
Link al testigo: https://www.efinf.com/clipviewer/d150dcc816f3ec3d080752ff14631449?file 

Programa: En los Tiempos de la Radio   (05:30 - 10:00) 
 
Transcripción: 
 
JUAN MANUEL DE ANDA, CONDUCTOR: Saludo en la línea telefónica a la 
maestra Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México. Maestra, gracias por tomar la llamada, buen día. 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN, CONSEJERA PRESIDENTA IECM: Muy buenos 
días Juan Manuel, un gusto, muchas gracias, un saludo para ti, tu equipo y todo tu 
amable auditorio. 
 
JUAN MANUEL DE ANDA: Gracias maestra. Bueno, pues tenemos entendido que 
este organismo, este Instituto Electoral de la Ciudad de México que usted 
encabeza, está atravesando por una situación muy compleja en temas de carencia 
presupuestal y que esto ha derivado también ya en otros problemas como por 
ejemplo la falta de pago a las prerrogativas a los partidos políticos que 
corresponden a los meses de noviembre que ya pasó, y bueno, el corriente de 
diciembre que está a punto de terminar. Maestra, ¿cuál es el origen de esta 
problemática presupuestal? 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Sí, muchas gracias, agradezco muchísimo que 
pueda yo comunicar esta situación a toda la ciudadanía, a los habitantes de la 
Ciudad de México. El origen del problema se remonta a inicios precisamente de 
este año, el Instituto hizo una solicitud de dos mil 174 millones para hacer frente a 
la organización del proceso electoral que se celebró este año en la ciudad, en el 
cual se eligieron diversas figuras, alcaldesas o alcaldes, concejales, a los 
integrantes del órgano legislativo. Entonces la institución planteó esta necesidad 
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de este dinero, sin embargo únicamente se le autorizó la cantidad de mil 586 
millones, esto evidentemente era una disminución muy importante con respecto a 
lo solicitado, y la determinación que se tomó en ese momento por parte del órgano 
colegiado, yo no presidía la institución en ese entonces, fue que se iba a dar 
prioridad a las actividades del proceso electoral y algunas otras de participación 
ciudadana, y también se procedió a cancelar muchas actividades propias del 
Instituto, que también derivado de la pandemia nos impedía llevarlas a cabo, 
porque también implicaban una organización de manera presencial. 
 
Entonces se vino, digamos, arrastrando esta problemática y estirando al máximo 
los recursos, de manera tal que ya para finales del año seguía existiendo esta 
carencia de recursos y el gobierno de la ciudad otorgó una ampliación 
presupuestal, lo que permitió que se lograra cubrir el pago de prerrogativas a 
partidos hasta el mes de octubre, ya con mucha dificultad el mes de octubre. A 
partir del mes de octubre, yo tomo posesión a finales de octubre y ya tenía 
conocimiento de esta circunstancia y el hecho de que a la fecha nosotros no 
hemos podido cubrir el pago de las prerrogativas de los partidos políticos de los 
meses de noviembre y diciembre. 
 
JUAN MANUEL DE ANDA: Ahora, maestra, tengo entendido que ustedes ya han 
sostenido algunos encuentros con autoridades de la capital de la República, sobre 
todo con el secretario de gobierno, Martí Batres, en donde han tenido, o los han 
escuchado, vaya, e incluso la misma jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, dice 
que está dispuesta a sostener una reunión con usted. 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Así es, efectivamente, a partir de que yo tomo 
protesta empiezo y doy continuidad a todas las gestiones que se venían haciendo 
para lograr el apoyo y poder cumplir con estas obligaciones, porque ya para estas 
épocas el Instituto estaba encaminándose al cierre del presupuesto con la 
cancelación de diversas actividades, como le comento, ya estaba el Instituto en 
posibilidad de cubrir todos sus compromisos excepto el pago de prerrogativas. Y 
como bien lo señalas, nosotros sostuvimos, a partir de que yo tomo protesta como 
presidente del Instituto, tomo contacto con las diversas autoridades y que fuimos 
requeridos tanto por funcionarios de la Secretaría de Finanzas como el secretario 
de Gobierno, y te confirmo que efectivamente la jefa de gobierno manifestó la 
disposición de tener una reunión. 
 



Te comento que ya el día de ayer se concretó esta reunión, yo acudí al encuentro 
con la jefa de gobierno y debo de manifestar primero te agradezco mucho la 
apertura para a la brevedad sostener esta reunión, ella lo ofreció, yo de inmediato 
tome contacto para poder concretarla, y ayer mismo por la noche me recibieron en 
las oficinas de la jefatura de gobierno y ahí lo que se planteó es que se van a 
buscar las alternativas para que a la brevedad el Instituto reciba los recursos para 
poder hacer frente al pago de las prerrogativas. 
 
Quiero destacar que ya misma la institución estábamos buscando, derivado de 
varios ahorros y cancelación de programas, estábamos viendo la posibilidad de 
pasar por lo menos una parte de las prerrogativas. Con ese apoyo que el gobierno 
de la Ciudad nos está brindando estaremos en posibilidad de cubrir la totalidad del 
pago que corresponde a los partidos políticos como un derecho de estos mismos 
que se les otorgan por disposición constitucional. 
 
JUAN MANUEL DE ANDA: ¿Cuánto se les adeuda a los partidos políticos, 
maestra? 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: En total se les adeudan 76 millones de pesos, y 
nosotros ya estaremos en posibilidades, de hecho se está trabajando a marchas 
forzadas y con la mayor diligencia para concretar ya el cierre presupuestal de la 
institución, y derivado, por ejemplo, de lo que mencionaba yo de la cancelación de 
diversas actividades, la no ocupación de plazas que estaban vacantes y que se 
decidió que ya no se ocuparan, de ahí se generan ahorros y algunas otras 
acciones que nosotros llevábamos, ya nos encaminábamos a poder cubrir una 
parte de las prerrogativas, y en la reunión con la jefa de gobierno del día de ayer 
ya se determinó que nuestras áreas administrativas tomen contacto para que ya 
se determine que el complemento que se nos otorgue sea para cubrir la totalidad 
de las prerrogativas que tenemos que otorgarán los partidos políticos. 
 
JUAN MANUEL DE ANDA: Y entonces sí sería a través de una, digamos, una 
ampliación al presupuesto del organismo o como se había comentado, podría ser 
un adelanto del presupuesto del Instituto para el próximo año. 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Sí, mira Juan Manuel, como el día de anoche fue 
precisamente cuando tomamos contacto, la determinación que se tomó fue que a 
partir del día de hoy nuestras áreas administrativas y el área correspondiente de la 



Secretaría de Finanzas tomaran contacto para definir cuál sería el mecanismo 
idóneo para que se nos otorgaran los recursos, porque bueno, evidentemente la 
urgencia es cubrir con ese pago y sobre todo sensibles a la circunstancia de que 
se está afectando a familias de trabajadores de los partidos políticos, a la mayor 
velocidad que se les pueda otorgar. 
 
La realidad es que vamos a buscar el mecanismo más adecuado para que se 
encuentre la forma de que esta misma semana se cubren las prerrogativas. 
Entonces las áreas administrativas a partir del día de hoy están tomando contacto 
para perfilar la manera en que se haga el trámite contable, administrativo, que se 
tiene que realizar. 
 
JUAN MANUEL DE ANDA: Maestra, en un minuto ¿cómo pinta el panorama para 
el Instituto electoral de la Ciudad de México en cuanto para 2022 al tema 
presupuestal? 
 
PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: El tema es complejo porque de igual forma el 
Instituto planteó un proyecto que ya una vez que fue autorizado por el Congreso sí 
tenemos una disminución muy importante respecto a lo que nosotros habíamos 
solicitado y bueno, evidentemente ante este panorama la institución está haciendo 
un análisis muy detallado para perfilar cuáles son nuestras labores presenciales 
que no podemos dejar de atender, y obviamente eficientar al máximo los recursos, 
estamos haciendo una revisión nuevamente de cada programa, de cada acción, 
de cada actividad que tenemos que cumplir el próximo año, de manera que hay un 
uso muy racional de los recursos y obviamente el compromiso que tenemos con 
toda la ciudadanía porque no olvidemos, nosotros somos una institución pública 
que los dineros que recibimos se derivan de los impuestos que todas y todos 
pagamos, entonces… 
 
JUAN MANUEL DE ANDA: Maestra, perdón que la interrumpa, estamos en 
automático, tengo que hacer una pausa y deme tres minutos y regresamos. 
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Funcionarios del IECM no usan recursos para cuestiones personales, asegura Patricia 
Avendaño 
La consejera presidenta del Instituto indicó que los recursos son para apoyo de alimentación y 
telefonía de personal de campo durante el proceso electoral 
 

 
 
Hace un par de días, un grupo de trabajadores de diversos partidos políticos bloquearon la entrada 
del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para exigir el pago de prerrogativas por 76 
millones de pesos que se debe. 
 
En entrevista con Sergio Sarmiento para El Heraldo Radio, Patricia Avendaño Durán, consejera 
presidenta del IECM, comentó que el origen de este rezago deriva del presupuesto que se ejerció 
en este año. 
 
"Cuando se planteó el presupuesto para llevar a cabo las actividades este año, que implicaba la 
realización del proceso electoral, el IECM solicitó la cantidad de 2 mil 174 millones; sin embargo, 
solo se autorizaron mil 586", comentó. 
 
Indicó qué si bien después hubo una ampliación presupuestal y trabajan en conjunto con el 
Instituto Nacional Electoral, los costos se dividen al 50 por ciento, y hay muchos que corren a cargo 
del IECM, como la impresión de boletas, las cuales son muy costosas, por lo que se determinó 
darle prioridad a este aspecto. 
 
"Sin embargo existía esta carencia de recursos que se fue atendiendo con diversas solicitudes, con 
una ampliación presupuestal por 100 millones y eso permitió poder llegar al mes de septiembre, 
pudiendo cubrir el pago de las prerrogativas a los partidos políticos", detalló. 
 
Avendaño dijo que volvieron a solicitar el apoyo del gobierno de la Ciudad de México para poder 
otorgar este dinero que se adeuda. 
 
 ¿Gastos en lujos? 
 
Respecto a los comentarios hechos por los congresos locales, que indican que los institutos 
electorales gastan en viajes, comidas y lujos, la consejera presidenta del IECM aseguró que desde 
hace muchos años se han aplicado medidas de restricción en los gastos. 
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"Telefonía celular hace mucho tiempo que ningún funcionario de la institución tiene derecho ni a un 
celular ni mucho menos a que se le cubra el costo del servicio del mismo, tampoco hay seguros de 
vida o retiro, se eliminaron muchos de estos gastos", aseguró Avendaño. 
 
Sin embargo, en el presupuesto se pueden encontrar gastos por alimentación que se brindaron al 
personal de campo durante el proceso electoral, así como en transporte o telefonía para que 
puedan reportar los sucesos que ocurren en la contienda o procesos de participación ciudadana. 
 
Agregó que es falso que se esté utilizando dinero para viajes, celulares, no existen, quien lo revise 
parecería que existen, pero esos rubros de gastos fueron destinados al personal de campo. 
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Denuncian
aextitular
deInstituto
Electoral

El partidoMorenapresentó
ayer dos denunciascontra
Mario Velázquez, ex con-
sejeropresidentedel Insti-
tutoElectoralde la Ciudad
de México (IECM), antela
ContraloríaInternadel Ins-
titutoy laAuditoríaSuperior
de la Capitalpor,presunta-
mente,desaparecer73 mi-
llonesde pesos y provocar
un déficitenelpresupuesto
dela institución.

El dirigentede Morena
en la Capital,TomásPliego,
hizo públicaslasdenuncias,
lascualesjustificóacusando
que el dinero desapareció
durante la presidenciade
Velázquez.

“Como lo anunciamos
aquí haceunos días,ya pre-
sentamosdosdenunciaspa-
ra que se investigue el pa-
radero de millones de pe-
sos que desaparecierondel
TECM durantelapresidencia
de(MarioVelázquez)”,escri-
bió Pliegoenredessociales.

La Jefa de Gobier-
no, Claudia Sheinbaum, y
la ConsejeraPresidentadel
Instituto Electoral,Patricia
Avendaño, sostuvieron una
reuniónparabuscaruna so-
lución por la faltade pago a

partidospolíticosprovocado
por el déficit.Sin embargo,
los acuerdosno fueronreve-
ladosporambaspartes.

En tanto,Pliego reite-
ró queel ComitéEjecutivo
EstataldeMorenaestaráal
pendientedelasdenuncias.

REFORMA buscópostu-
ra deVelázquez,perohasta
elcierredeediciónno obtu-
vo respuesta.

Prevé Consejera entregar el dinero hoy omañana
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Denuncian a ex consejero del IECM 
 

 
Por la desaparición de 73 mdp durante su gestión, 
el dirigente de Morena en la Ciudad denunció al 
ex consejero presidente del IECM, Mario Velázquez. 
 
 
Fernando Merino 
Cd. de México (22 diciembre 2021).- El dirigente de Morena en la Capital, Tomás Pliego, 
denunció al exconsejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Mario Velázquez, ante la Contraloría Interna del Instituto y la Auditoría Superior de la 
Capital por la supuesta "desaparición" de 73 millones de pesos durante su gestión. 
 
De acuerdo con Pliego, el dinero desapareció durante la presidencia de Velázquez en el 
IECM y el déficit presupuestal, generado por el supuesto desfalco, ha provocado que no 
se realice el pago de prerrogativas a partidos políticos desde hace dos meses. 
 
"Como lo anunciamos aquí hace unos días, ya presentamos dos denuncias para que se 
investigue el paradero de millones de pesos que desaparecieron del IECM durante la 
presidencia de (Mario Velázquez)", escribió Pliego en redes sociales. 
 
Ayer, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbau, y la Consejera Presidenta del IECM, Patricia 
Avendaño, sostuvieron una reunión para buscar una solución a la falta de pago a partidos 
políticos, sin embargo, los acuerdos no fueron revelados por ambas partes. 
 
Fuentes al interior del Instituto señalan que hoy podría sesionar el Consejo General para 
anunciar las acciones que van a seguir para solventar los pagos a partidos políticos. 
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Morena denuncia al IECM ante Auditoría capitalina por “desaparición” de 73 mdp 
Exigen que se investigue el paradero de millones de pesos que desaparecieron del IECM durante 
la presidencia de Mario Velázquez Miranda, quien dejó el cargo el pasado 31 de octubre 
 

 
 
El partido Morena demandó al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ante la Auditoría 
Superior capitalina y a la Contraloría Interna de ese organismo, a fin de conocer el destino de los 
73 millones 715 mil 147.34 pesos que “desaparecieron”, y por lo cual 10 de los 11 partidos políticos 
con registro no han recibido sus prerrogativas de meses de noviembre y diciembre.   
  
El presidente estatal de ese partido, Tomás Pliego Calvo, difundió esta mañana por las redes 
sociales que las demandas, “son para que se investigue el paradero de millones de pesos que 
desaparecieron del IECM durante la presidencia de Mario Velázquez Miranda”, quien dejó el cargo 
el pasado 31 de octubre. 
  
La primera demanda la presentó la licenciada Miriam Lisette Pérez Millán, en su calidad de 
representante propietaria ante el Consejo General del IECM, el pasado día 17 del presente mes, a 
las 12:59 horas, ante Francisco Calvario Guzmán, Contralor Interno del mismo organismo. 
  
La segunda, la presentó la maestra Paula Pintado Pérez, representante suplente ante el Consejo 
General del IECM, ante el maestro Edwin Meráz Ángeles, titular de la Auditoría Superior de la 
Ciudad de México, el pasado lunes, a las 14:18 horas. 
  
  
Dichas demandas se suman a las que ya presentaron el PRD, PT, PVEM y Fuerza por México, 
pero éstos lo hicieron en días pasados ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECM). 
  
Sin embargo, estos institutos más que pedir una investigación sobre el paradero del dinero, exigen 
sus prerrogativas, que les fueron suspendidas en noviembre y lo que va de diciembre, “pues por 
ley deben entregarlas antes de los días 10 de cada mes, pero desde agosto se han retrasado”, 
alegaron. 
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La liga está arriba. 
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Morena CDMX denuncia al IECM ante su órgano interno por irregularidades 
Tomás Pliego, presidente del partido en la capital del país, dio a conocer que dos denuncias fueron 
presentadas ante la contraloría del instituto por la falta de justificación de 1,500 mdp. 
 

  
 
Expansión Política @ExpPolitica 
 
El partido Morena formalizó esta semana su denuncia en contra del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México (IECM) por presuntas irregularidades en el uso de recursos. 
 
Tomás Pliego, presidente de Morena en la Ciudad de México, dio a conocer este miércoles que ya 
presentaron dos denuncias ante la contraloría interna del IECM y la Auditoría Superior local para 
que se investigue el paradero de millones de pesos. 
 
Tanto Pliego como Miriam Pérez, representante de Morena en el IECM, acusan que hasta 1,500 
millones de pesos desaparecieron del instituto durante la presidencia de Mario Velázquez. 
 
Según los documentos compartidos en Twitter por Tomás Pliego, la primera denuncia se presentó 
el 17 de diciembre ante la contraloría Interna. La segunda se interpuso ante la Auditoría Superior 
de la Ciudad de México el 20 de diciembre. 
 
Los detalles de las denuncias no se dieron a conocer, aunque en días pasados el presidente de 
Morena CDMX lanzó acusaciones directas. 
 
“Como lo anunciamos aquí hace unos días, ya presentamos dos denuncias para que se 
investigue el paradero de millones de pesos que desaparecieron del @iecm  durante la 
presidencia de  
@MVM63  Mario Velázquez. @morenaestatalDF  estará muy pendiente! Ccp @winazles  
Auditor Superior #CDMX” 
 

https://politica.expansion.mx/cdmx/2021/12/22/morena-cdmx-denuncia-iecm-irregularidades


 
 
 
 
"El expresidente y el actual administrador del Instituto Electoral de la CDMX, Mario Velázquez y 
Fidencio González deben dar a conocer por qué el IECM no cuenta con los recursos financieros 
necesarios para cumplir con sus obligaciones legales del año en curso. ¿En qué se gasto?", 
escribió Tomás Pliego, el 7 de diciembre. 
 
Por su parte, Miriam Pérez señaló que Mario Velázquez y Fidencio González son los responsables 
de la falta de recursos para cumplir con sus obligaciones constitucionales. 
 
 
El partido exhortó al Consejo General del IECM a hacer un ajuste a su proyecto de presupuesto 
para 2022, que suma más de 1,955 millones de pesos, y se apegue a la política de austeridad. 
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Morena presenta denuncias ante el IECM por incumplimiento de pago a partidos de la 
CDMX 
Se pidió conocer el paradero de millones de pesos que han desaparecido. 
Redacción MVS Noticias ・miércoles 22 de diciembre, 2021  
 

 
 
Morena Ciudad de México presentó dos denuncias ante el Órgano Interno de Control del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM) y a la Auditoría Superior de la Ciudad, para que se 
investigue el destino de los recursos financieros necesarios para cumplir con sus obligaciones 
legales. 
 
Se debe conocer el paradero de millones de pesos que desaparecieron de este Instituto 
durante la presidencia de Mario Velázquez quien estuvo a cargo del año 2014 al 2021. 
 
Bajo ninguna circunstancia debe sentarse el precedente de impunidad que representa 
este caso; por ello, personalmente estará dándole seguimiento a este caso, declaró el 
presidente de Morena en el Ciudad, Tomás Pliego. 
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Morena presenta denuncias contra el IECM; pide investigar el destino de recursos 
El partido afirmó que se debe conocer el paradero de millones de pesos que desaparecieron de 
este Instituto durante la presidencia de Mario Velázquez 
 

 
 
Morena en la Ciudad de México presentó dos denuncias ante el Órgano Interno de Control del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y a la Auditoría Superior de la Ciudad, para que 
se investigue el destino de los recursos financieros necesarios para cumplir con sus obligaciones 
legales. 
 
El partido afirmó que se debe conocer el paradero de millones de pesos que desaparecieron de 
este Instituto durante la presidencia de Mario Velázquez quien estuvo a cargo del año 2014 al 
2021. 
 
Bajo ninguna circunstancia debe sentarse el precedente de impunidad que representa este caso; 
por ello, personalmente estará dándole seguimiento a este caso, declaró el presidente de Morena 
en el Ciudad, Tomás Pliego. 
 
Ayer, el Instituto Electoral de la Ciudad de México informó que va a continuar el diálogo con el 
Gobierno local para atender y resolver el pago de las prerrogativas a los partidos políticos. 

Está pendiente la entrega de ministraciones para los partidos políticos correspondientes a los 
meses de noviembre y diciembre de 2021. 
 
En días pasados, el Consejo General del IECM tuvo por recibido el Informe de ejecución del 
presupuesto 2021 que presentó la Secretaría Administrativa de este órgano autónomo, respecto de 
las ministraciones de los partidos políticos y la sentencia del Juicio Electoral. 
 
En ese documento se informó, que en la proyección del cierre al término del año, existe un déficit 
de 70 millones 988 mil 940 pesos, para la entrega de prerrogativas a los partidos políticos 
correspondientes a noviembre y diciembre del año en curso. 
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Morenaprevédemandar
alinstitutoantelaFGJ

HÉCTOR CRUZ

El presidente de Morena en
la capital, Tomás Pliego Cal-
vo, informó que además de
las demandas que presentó
contra el Instituto Electoral
de la Ciudad de México
(ECM) ante la Auditoría Su-
perior local y la Contraloría
interna, próximamente lo ha-
rá penalmente ante la Fisca-
lía General de Justicia (FGJ).

Entrevistado por EL UNI-
VERSAL, comentó que el
propósito de todas esas de-
mandas “es para saber el
destino de los 73 millones 715

mil 147.34 pesos que desapa-
recieron' del IECM. Es nece-
sario que investiguen lo suce-
dido durante la administra-
ción de Mario Velázquez”,
quien dejó la presidencia del
IECM el 31 de octubre.

Reconoció que las indaga-
torias llevarán algún tiempo,
pero el 3 de enero, “me reu-
niré con los titulares de la
Auditoría y de la Contraloría,
para saber en qué fecha van
a tener resultados, porque

luego resulta que todo queda
en llamaradas de petate (...)
no va a resultar así, quere-
mos resultados; dar cuentas
el IECM por qué gastó ese di-
nero que no era suyo”.

Aseguró que le dará segui-
miento a las demandas,
“aunque ahora valoramos si
en los próximos días presen-
tamos denuncia penal”. e

Tomás Pliego exige saber el

destino de 73 mdp del IECM.



La Crónica de Hoy

Sección: Nacional Página: 12

2021-12-23 02:05:08 298 cm2 $53,392.47 1/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

PideMorenaCDMXseinvestigue
alexpresidentedelIECM

TomásPliegopidióque
se indaguelagestiónde
Mario Velázquez

Ana Espinosa Rosete
metropoliamcronica.comm

Tomás Pliego, presidente de
Morena en la Ciudad de Mé-

xico, pidió que se investigue
el destino de los recursos del
Instituto Electoral capitalino.

“Se debe conocer el para-
dero de millones de pesos que
desaparecieron de este Insti-
tuto durante la presidencia de
Mario Velázquez quien estuvo
a cargo del año 2014 al 2021”,
se lee en un comunicado emi-
tido por el partido político.

El político aseguró que su
instituto estará vigilante en
torno al tema.

En tanto la mandataria ca-
pitalina, Claudia Sheinbaum,
señaló que al no existir recur-
sos disponibles sólo podría ha-
ber un adelanto en las aporta-
cionescon cargo al presupues-
to del IECM del 2022; y aclaró
que al no haber elecciones el

organismo podrá trabajar con
el recursos presupuestado.

La titular del ejecutivo lo-
cal informó que el martes o
miércoles sostendrá una re-
unión con la consejera pre-
sidenta a fin de llegar a un
acuerdo en beneficio de los

trabajadores

 
Tomás Pliego, presidente de
Morena en la Ciudad de México.

Mario Velázquez, extitular de | Instituto

Electoralde la Ciudadde México.
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Un grupo de menos de 50 personas colocó una carpa para plantarse afuera del ECM.
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INTERPONE MORE
DENUNCIA VS EL E

* El partido Morena en la Ciudad de México, pre-
sentó dos denuncias ante el Órgano Interno de
Control del Instituto Electoral de la Ciudad de
México (IECM)y a laAuditoríaSuperiorde laCiu-
dad, para que se investigue el destino de los re-
cursos financieros necesarios para cumplir con
sus obligaciones legales. De acuerdo con el pre-
sidente de Morena en la Ciudad, Tomás Plie-
go, se debe conocer el paradero de millones de
pesos que desaparecieron de este Institutodu-
rante la presidencia de Mario Velázquez, quien
estuvo a cargo del año 2014 al 2021. El dirigente
morenista aseveró que bajo ninguna circunstan-
cia debe sentarse el precedente de impunidad.
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Morena pide
ee

 

El IECM no ha entregado 76 millones de pesos
de sus prerrogativas a partidos politicos en 2021
y está pidiendo más dinero a las autoridades
locales para solucionar el problema
OR DAVID MARTÍNEZ
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Morena presenta dos denuncias
por irregularidades en el IECM
Tomás Pliego exige que se reveleuso de fondos por Mario Velázquez

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El partido Morena en la capital
presentó dos denuncias ante la
contraloría interna del Instituto
Electoral de la Ciudad de México
(IECM) y en laAuditoría Superior
local (ASCM) para que investigue
el destino de los recursos finan-
cieros que serían otorgados a los
partidos políticos.

El dirigente local morenista,
Tomás Pliego, indicó que se debe
conocer el paradero de millones
depesos quepresuntamentedesa-
parecierondurante la presidencia
de Mario Velázquez Miranda, ex
consejeropresidentedel instituto,
quienestuvoal frentedelorganis-
mo localde2014 a 2021.
“Bajo ninguna circunstancia

debesentarseelprecedentedeim-
punidadquerepresentaestecaso”,
declaróeldirigente.
De acuerdo con datos del ins-

tituto, el TECM programó para
este año más de 442 millones de
pesospor gastos deprerrogativas
o financiamiento público para ac-
tividades ordinariasa los partidos
locales.Sin embargo, en el último
trimestre del año se han reporta-
do tardanzas en la entrega de los
recursos antela faltadedinero,de
acuerdo con lo declarado por los
consejeroselectorales.

Reprochan secuestro
Luego dequeelviernespasadoun
grupo depersonassemanifestara
afueradel ECM con la finalidad
de exigir el pago de prerrogativas
y bloqueara la entradapara impe-
dir la salida del personal, lo cual se
hizo hasta lamadrugada delsába-
do,la consejerapresidentaPatricia
Avendaño reprochó y condenó la
acción,pues afirmó quese tratóde
un secuestro de las instalaciones
en el que ni si quiera dejaron salir
amujeresembarazadas ni a perso-
nas discapacitadas.

“Vimos que demanera agresiva
todos estábamos siendo intimida-
dos,incluso aquellosque seacerca-
ron lasrejasdelainstituciónpara
recibir pedidos de comida,porque
no podíamos hacerlo; entonces,
hago un llamado y un exhorto a
las vías de entre los con-

sejerosy los representantesde los
partidos.”
Avendaño agregó que luego

de que se hiciera la primera ma-
nifestación, una semana antes,
se dieron a conocer los estados
financieros del instituto, incluso
se sostuvieron diferentes mesas
de trabajo con los dirigentes de
todos los partidos; pese a ello,
decenas de personas se fueron a
manifestar.
“En cumplimientoaeseacuerdo

que nosotros tuvimos con todos y

cada uno de ustedes, en reuniones
virtualesy presenciales,elcompro-
miso fuequeseguiríamostrabajan-
do y llamo a que comprometamos
nuestra palabra, porque cuando
lo hacemos estamos empeñando
nuestro honor, nuestra responsabi-
lidadcomofuncionariosy queesos
compromisos fueran cumplidos y
leales,porque nosotros lo estamos
haciendo.”
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Noviembre y diciembre

Pendientelaentrega
de prerrogativasa
partidos políticos

Está pendiente la entrega
de ministraciones para los

partidos políticos corres-
pondientes a los meses de
noviembre y diciembre de
2021.

En días pasados, el Con-
sejo General del IECM dio
por recibidoel Informe de
ejecucióndel presupuesto
2021 que presentó la Se-
cretaría Administrativa
de este órgano autónomo,
respecto de las ministra-
ciones de los partidos po-
líticos y la sentencia del
Juicio Electoral.

En ese documento se
informó que en la proyec-
ción del cierre al térmi-
no del año existe un défi-
cit de 70 millones 988 mil

940 pesos, para la entrega
de prerrogativasa los par-
tidos políticos correspon-
dientes anoviembre y di-
ciembre del año en curso.
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EL
CABALLITO

 

Porfinalgolograunirobjetivos
entreMorenay laoposición
:::::La crisis financieraque se vive en el Insti-
tuto Electoralde la Ciudad de México (ECM),

que presidePatricia Avendaño, logróalgo
impensable:que Morenay el bloquedel
PAN-PRI-PRD tuvieran objetivoscomunes.

Todos, por separado,piden que los consejeros
electorales,y sobre todo el extitulardel órga-
no autónomo,Mario Velázquez, expliquen
en qué se gastaron el dinero para las prerro-
gativas de los partidos cuando no podían to-
carlo porque es inconstitucional y, lo peor,les
generó adeudos. Más allá de que al parecerya
se encontró una solución financieraen el

TECM, nos dicen, los partidospolíticosno van
a ceder.Cuando se tratade sus dineros,no

hay polarizaciónalguna,pura unidad.

Entrelaconfusiónylaansiedad
porlasvacunas

:::::Ayer en redes socia-
les circuló un calendario

de fechas para las próxi-
mas semanas para la
aplicación del refuerzo
contrael Covid-19para
adultos mayores de las
alcaldías que faltan,co-
mo Benito Juárezy Ve-
nustiano Carranza

Eduardo —hasta el diputado local
Clark de Morena, Jesús Mar-

tín del Campo, lo tui-
teó—. Las fechas,que son de la primera se-
mana de enero de 2022 para las personas de
60 años y más coincidíancon lo dicho por el
Gobierno de la Ciudad de México de que será
a partirdel lunes 3 de enero.Sin embargo,las
autoridades capitalinas no lo confirmaron ni

lo desmintieron, y dijeronque aún se evalúan
los detalles.Lo único que adelantarones que
hoy el director Generalde Gobierno de la

Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP),
Eduardo Clark, darálos detalles.

 

 

ARCHIVOELUNIVERSAL

*

A

GrupoAtlacomulco
sehacesentir
:::::Nos platican que hace una semana, en la
toma de protestade la priista Marisol Arias
Flores como presidentamunicipal de Atlaco-
mulco, los políticos ligados a estegrupo den-
tro del tricolor se hicieron presentesy, nos di-
cen, ese dato no debe pasar desapercibido.En
el actose dieron cita los exgobernadoresdel
Estado de México, Emilio Chuayffet Che-
mor y Arturo Montiel Rojas, ambos repre-
sentantes del grupo que,en la épocadorada,
logró que uno de los suyos fuerapresidente
de la República,como Enrique Peña Nieto.
Su presencia,nos dicen,es signo de que se
estánreagrupandocon miras a 2023cuando
se elegiráun nuevo gobernador.También es-
tuvieron la presidentaestataldel PRI, Alejan-
dra del Moral, y las diputadasfederalesAna
Lilia Herrera Anzaldo y Laura Barrera.
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SUBE Y BAJA

 
Marcelo Ebrard

Tirular de la SRE

El Consejo de Seguridad de la ONUaprobó

la propuesta de México para frenar el trá-

fico ilegal de armas ique tantas muertesy

violencia causan en América Latina. La re-

 
 
 

solución la propuso Ebrard.

m mo
La La Espera

o ] Tomás Pliego
Líder de Mo na/CDMX

El dirigente replica a nivel local los

ataques al árbitro electoral: Pide in-

vestigar la actividad del instituto

electoral de la ciudad de México en

los últimos 7 años.
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* Con todo y eso que son los mismos
Un fuerte y complicado conflicto se abrió ayer entre el Senado de la República,
cuyos destinos conduce Ricardo Monreal, y el gobierno de Veracruz, encabeza-
do por Cuitláhuac García, luego de que la Fiscalía estatal, a cargo de Verónica
Hernández, detuviera a José Manuel del Río Virgen, secretario técnico de la
Jucopo y mano derecha del zacatecano. Nos hacen ver que en la atención del
caso, que se mantiene en vías de escalar, se daría una importante mediación del
secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien tendría la encomienda
de frenar la confrontación entre dos figuras con márgenes amplios de poder que
ayer empezaron a usar uno en contra del otro. No se ve como una tarea fácil,y
menos si,por ser los involucrados integrantes de un mismo partido-movimiento
puede adquirir rasgos de guerra fratricida.

* Rumbo al premio mayor
En Morena presentaron los resultados de las encuestas que elaboraron para defi-
nir a sus candidatos para las seis gubernaturas que se renovarán el año próximo.
En los punteros no hubo sorpresas y sí muchos senadores: en Aguascalientes
encabezan la lista Arturo Ávila y Nora Ruvalcaba; en Durango se privilegia el
nombre de José Ramón Enríquez y Marina Vitela; en Hidalgo, avanzó hacia
los finalistas Julio Menchaca y Simey Olvera; en Oaxaca, se posicionaron Sa-
lomón Jara y Susana Harp; en Quintana Roo, Mara Lezama prácticamente va
sola,y en Tamaulipas, Américo Villarreal y Maki Ortiz aventajan.La definición
final se hará para garantizar la paridad de género en las candidaturas.

* Pierden y se van
Y hablando de los resultados resulta que la que más sacó chispas ayer fue la
de Quintana Roo. Y es que, nos aseguran, no estuvieron presentes dos de los
precandidatos que fueron medidos y que desde hace meses estaban metidos ha-
ciendo chamba para obtener la postulación. ¿Quiénes fueron? Ah, pues Marybel
Villegas y Luis Alegre. Y parece que, aunque quedaron como malos perdedores,
tampoco estuvo tan mal que no estuvieran porque quien terminó poniéndoles
una soberana arrastrada, como se diría en un argot muy callejero,fue Mara Le-
zama. La actual alcaldesa de Benito Juárez ganó en todas las mediciones que
se llevaron a cabo y,a pesar de que traía cubrebocas, dicen que se le traspasaba
la sonrisa.

* Morena en manos del INE
En medio de la andanada de cuestionamientos que enderezó Morena contra
el INE —por el tema de la revocación, resulta que el partido guinda terminará
en manos de lo que determinen los consejeros en otro asunto también relevan-
te: el que se refiere a la devolución de recursos que el instituto que encabeza
Mario Delgado pretende realizar. Así lo determinó el TEPJF, al resolver sobre
una impugnación relacionada con el rechazo de la dirección de prerrogativas
a aceptar la devolución de las de diciembre —que supuestamente serían para
comprar vacunas, como habían anunciado desde julio pasado, pero que apenas
iba a cumplir estemes. Así que el consejo del INE ahora está obligado a darle una
respuesta al guinda, aunque, nos comentan, de antemano se podría tener una
idea de por dónde podría venir el sentido de su decisión, ¿o no?
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* Amnistía, con ojos en el CIDE
Con la novedad de que Amnistía Internacional México se pronunció en contra
de una decisión del director del CIDE, José Romero Tellaeche, quien dejó la
vigilancia del centro de estudios ubicado en Santa Fe a cargo del Servicio de
Protección Federal. La agrupación global de derechos humanos aseguró que lo
establecido contraviene los estándares internacionales en materia de seguridad
ciudadana y de derechos humanos en recintos educativos. Además, afirmó que
se mantendrá vigilante de la movilización estudiantil que inició el pasado 16
de noviembre, esto con el fin de asegurarse que se respeten las garantías de los
alumnos que ejercen su derecho a la protesta.Añí el aviso.

* Lupa morenista al árbitro local
Donde también hay un frente abierto por un tema de recursos entre Morena y
la autoridad electoral,al igual que en el ámbito nacional, es en la capital del país,
aunque en este caso es por un presunto uso irregular de dinero. Nos hacen ver
que ese partido formalizó dos denuncias en contra del Instituto Electoral de la
Ciudad de México por las presuntas anomalías en elmanejo de fondos: una ante
la Contraloría Interna del propio órgano electoral y otra ante laAuditoría Superior
capitalina. Los morenistas acusan al árbitro de los comicios por la desaparición
de mil 500 millones de pesos que, asentaron, se esfumaron durante la gestión
del exconsejero presidente, Mario Velázquez. Por si quedaban dudas, nos dicen,
el presidente de Morena en la Ciudad de México, Tomás Pliego, compartió los
documentos de las denuncias en su cuenta de Twitter, fechadas el 17y 20 de
diciembre pasados. Uf.



 

Los diputados del PAN capitalinos Federico Dorín y América Rangel exigen cese de 
funcionarios que lucraron con la tarjeta Claudia con recursos para los estudiantes, esto 
por hacer campaña. 
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MARTÍN CARMONA, CONDUCTOR: Los diputados capitalinos Federico Doríng y América 
Rangel exigen cese de funcionarios que lucraron con la tarjeta Claudia, recuerda usted 
cuando se estaban repartiendo recursos para los estudiantes iban y decían, aquí te 
traemos la tarjeta Claudia, pensaban que era un buen gesto y era, no sé si se los 
ordenaron desde el Gobierno de la Ciudad de México, desde la Secretaría de Gobierno o 
fue nada más cortesía de ellos, ¿no? Quedar bien con su jefa. Juan Enrique Velázquez, 
cuéntanos. 

JUAN ENRIQUE VELÁZQUEZ, REPORTERO: Con mucho gusto, Martín. Efectivamente, 
legisladores locales de Acción Nacional se pronunciaron con sanciones administrativas e 
inhabilitación contra funcionarios de Gobierno de la Ciudad de México involucrados que 
hicieron de manera abusiva e ilegal campaña con las tarjetas Claudia. 

El panista Federico Dorín celebró que el Instituto Electoral local haya dado curso a la queja 
sobre el abuso y uso ilegal, así como electorero de la entrega de las tarjetas Claudia por 
parte de los secretarios de la Jefa de Gobierno. Sin embargo, reiteraron que las medidas 
cautelares impuestas no son suficientes. Aquí sus palabras 

(INSERT AUDIO)FEDERICO DORÍN, DIPUTADO PRI: Junto con la diputada América Rangel  

Celebro que el Instituto Electoral de la Ciudad de México haya retomado nuestras quejas 
por el abuso y uso ilegal y electorero de la entrega de las tarjetas Claudia. Que bueno que 
ya emitió medidas cautelares, estaremos atentos a ver que se cumplan y se acate por 
todos los funcionarios del Gobierno de la Ciudad. Pero también queremos decirle al 
Instituto que no basta con las medidas cautelares, que queremos la sanción a los 
funcionarios señalados en nuestras quejas, que no queremos que se vayan a hacer gansos 
y nos queden a deber las sanciones. No basta con las medidas cautelares. 

JUAN ENRIQUE VELÁZQUEZ: Amigos de Enfoque Noticias, agregaron que la actuación del 
IECDMX deja mucho que desear, porque prácticamente tuvieron que obligarlos a tomar 
cartas en el asunto y ahora toman esta decisión que es muy tibia y no castiga a nadie. 
Exigieron que en serio le entren al tema y castiguen a la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo, por violar el artículo 134 constitucional. Los panistas precisaron que el 
Instituto Electoral no debe ser subordinado de nadie y mucho menos de la cuarta 
transformación. 
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Martín, amigos de Amanece en Enfoque Noticias, el reporte. 

 

 

 

 

 




